

Lecheros en emergencia

Ante el incremento de precios y escasez de la harina de soya solvente, un alimento para el ganado, los productores de leche de Cochabamba se declararon en estado de emergencia y exigen al Gobierno que haga cumplir los convenios de abastecimiento de ese insumo.

El presidente de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec), Germán Terán, señaló que hace 15 días, aproximadamente, el principal insumo alimenticio del ganado lechero de los valles alto y bajo de Cochabamba, se comercializaba al precio acordado de 322 dólares la tonelada, pero en la última semana, los productores lecheros se vieron obligados a adquirir el producto a 500 dólares la tonelada.

Debido a que se acordó con el Gobierno, mediante decreto, una banda de precios para la comercialización, tanto de leche cruda como de los insumos alimenticios para ganado lechero (cascarilla de soya, harina de soya solvente y harina de soya integral), el incremento de precio de harina de soya solvente en 178 dólares más por tonelada "afectará seriamente los costos de producción", dijo.

En procura de atender los requerimientos de sus asociados, informó que la Feprolec logró que la empresa Gravelal entregue el producto al precio anterior, pero puesto en Puerto Quijarro, frontera con Brasil, razón por la que su precio en Cochabamba continúa siendo elevado en 30 por ciento debido a los costos de carguío y transporte.

"Las principales industrias aceiteras de Santa Cruz, por no decir todas (SAO y Rico), se han negado a vendernos más este producto porque, según ellos, ya han cumplido con su cupo asignado", explicó el dirigente lechero.

Sin precisar cifras ni valores, el gerente de Distribución de Harinas de Industria de Aceites S.A. FINO, Juan Carlos Pérez, informó que esa aceitera entregó 25 a 30 por ciento más del cupo asignado por el Gobierno, no solamente al sector lechero, sino también al avícola y porcino que utilizan el insumo alimenticio en sus procesos productivos.

Respecto a la desaparición del producto del mercado local, Pérez dijo que desconoce lo que podría estar sucediendo con otras industrias aceiteras; pero FINO continúa vendiendo el insumo.

En criterio de Terán, "el Gobierno tiene que hacer cumplir la banda de precios establecida con todas las industrias aceiteras; caso contrario, nosotros tendríamos que revisar el precio de leche cruda a la industria láctea de Cochabamba, porque también han variado nuestros costos de producción con el incremento del precio de la tonelada de harina de soya solvente".

Bs 20 millones para planes productivos

El Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural, a través de Pro-Bolivia, anunció la inyección de 20 millones de bolivianos en el aparato productivo nacional, a través de su fondo

concurso, para financiar proyectos orientados a promover el desarrollo de procesos productivos, la innovación y tecnología en las micro y pequeñas empresas del país.

En la primera de cuatro convocatorias, está previsto adjudicar poco más de 6,4 millones de bolivianos y el objetivo es contribuir a la diversificación de la matriz productiva de Bolivia. Las siguientes convocatorias están previstas para fines de 2013.

Según la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, se busca apoyar al desarrollo productivo con empleo digno para las micro y pequeñas empresas que forman parte de los Complejos Productivos Integrales en madera, textil de camélidos, transformación de alimentos (cacao y productos apícolas), cuero y metalmecánica, contemplando las modalidades artesanales de su producción.

La primera convocatoria se lanza, a nivel nacional, de acuerdo a las vocaciones productivas que se identificaron en los Complejos Productivos Integrales. Pro-Bolivia informó que mediante el fondo concursable se financiará el 80 por ciento del total de un proyecto, mientras que el 20 por ciento deberá ser cubierto por los beneficiarios como contraparte en efectivo.

Según la convocatoria, las propuestas se podrán desarrollar en las siguientes líneas: innovación y tecnología (procesos de innovación y desarrollo tecnológico) y desarrollo de procesos productivos (mejora de la gestión empresarial y de la producción).

Las propuestas que sean presentadas deben ser sostenibles, viables y deben aportar a la diversificación productiva y generación de valor agregado. Asimismo, deben tener enfoque en el ser humano y contemplar acciones para la dignificación del empleo, respeto al medio ambiente y promoción de la equidad de género.

La Prensa / La Paz

Los bananeros esperan resultados

La gerente general de la Asociación de Pequeños Productores de Banano del Chapare, Cochabamba, Rilma Soria, dijo que su sector está a la espera de los resultados de la reunión que sostuvieron los representantes de las cancillerías de Bolivia y Argentina, en la que debieron tratar el tema de la nueva disposición en el país vecino de pedir una declaración jurada con anticipación para los exportadores de productos como los bananos.

Aclaró que actualmente los bananos pasan con normalidad, pero un productor debe hacer el trámite con días de anticipación, lo que demora las exportaciones bolivianas.

Según una nota de prensa de la Cancillería, el martes 28, las autoridades de Bolivia y Argentina sostuvieron una reunión en Buenos Aires, en la que se alcanzaron acuerdos para facilitar el acceso de productos estratégicos de la economía del país al mercado argentino.

No obstante, Soria afirmó que aún no obtuvieron las conclusiones del encuentro.

En 2011, Bolivia exportó a la Argentina unos 4,5 millones de bananos.